

## En la economía informal, 60% de los jóvenes de AL (El Financiero 14/12/11)

En la economía informal, 60% de los jóvenes de AL (El Financiero 14/12/11) Zenyazen Flores Miércoles, 14 de diciembre de 2011 El 20% del total no estudia ni trabaja. La tasa de desempleo juvenil es de 14.4%. Podría desencadenarse una nueva crisis: OIT. · En la informalidad, 60% de los jóvenes latinoamericanos El 60 por ciento de los jóvenes ocupados en América Latina tienen empleos informales, mientras que 20 por ciento no estudian ni trabajan, señaló la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Consideró urgente tomar medidas para corregir la situación de ese segmento poblacional, en especial frente a un escenario mundial incierto, que podría desencadenar en una nueva crisis. Para Elizabeth Tinoco, directora de la OIT para América Latina y el Caribe, la juventud es uno de los motores del cambio, y demanda nuevas y mejores oportunidades. Sin embargo, advirtió, las estadísticas de la Organización revelan que la tasa de desocupación juvenil es de 14.4 por ciento, el doble de la tasa general de desempleo urbano. En el caso de México, datos del INEGI señalan que en el tercer trimestre de 2011 cerca de una tercera parte de las 13 millones 438 mil personas que trabajan en la informalidad son jóvenes de entre 12 y 29 años, lo que equivale a tres millones 931 mil individuos. La recién Encuesta Nacional de Juventud 2010 indica que 21.6 por ciento de los jóvenes mexicanos en ese rango de edad no estudian ni trabajan (ninis), lo que equivale a 7.8 millones que se ubican dentro de la Población No Económicamente Activa (PNEA). Precariedad "En todo el mundo (los jóvenes) padecen altas tasas de desempleo, que duplican o triplican las de los adultos, y deben aceptar puestos precarios e ingresos demasiado bajos", dijo Tinoco al clausurar el Foro Internacional Empleo, Juventud y Gobernabilidad Democrática, que se efectuó en Lima, Perú. "Seguiremos promoviendo el trabajo decente para la juventud, con un foco especial en la educación y la formación, así como en las políticas necesarias para conseguir que los jóvenes accedan a un empleo digno y puedan desarrollar iniciativas empresariales propias para ese bloque poblacional." Los especialistas asistentes al foro -provenientes del BID, Cepal, FMI y OEA, así como de la academia, gobierno y organizaciones de empleadores y trabajadores de América Latina y el Caribe- coincidieron en la urgencia de tomar medidas especialmente dirigidas a los jóvenes de entre 15 y 24 años, cuyo ingreso al mercado laboral está marcado por altas tasas de desempleo e informalidad. "Esa situación genera frustración, desaliento e incluso cuestionamientos políticos que tienen el potencial de afectar la gobernabilidad democrática ( ) por lo que el empleo juvenil será el tema principal de discusión durante la próxima Conferencia Internacional del Trabajo, que se realizará en Ginebra, Suiza, en junio de 2012."